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Выполняя социалистические 
обязательства, взятые иа 1975 
год, коллектив Ленинградского 
ордена Ленина политехнического 
института им. М. И. Калинина са
моотверженно трудился по прет
ворению в жнзнь коллективных 
социалистических обязательств по 
творческому научно - техничес
кому сотрудничеству и по созда-
нию ряда крупных объектов, име
ющих большое народнохозяйст
венное значение, иак Саяно-Шу
шенская ГЭС, электропередача 
7 5 0 кВ Москва — Ленинград, 
Байкале - Амурская железнодо
рожная магистраль и по развитию 
базы атомного энергомашиностро
ения на Ижорском заводе им. А. 
А. Жданова. 

Для электропередачи 750 кВ 
досрочно выполнены измерения 

характеристик коронного разряда 
на проводах принципиально но
вой конструкции, смонтирован
ных на опытном пролете в ЛПИ, 
а также разработано и изготовле
но специализированное вычисли
тельное устройство лля защиты 
линии 750 нВ с действием на ге
нераторы Ииришской электростан
ции. 

Активно ведутся работы по со
зданию Саяно-Шушенской ГЗС. 
В первом квартале 1975 года 
внедрена нован методика расчета 
сталежелезобетенных турбинных 
водоводов большого диаметра (ис
полнитель Л. А, Розин) с эконо-^ 
мическим эффектом 160 тыс, руб. 
Естественно, что выполненные на
учив - исследовательские работы 
наши ученые посвящают предсто
ящему ХХУ съезду родной Ком

мунистической партии, а также 
рассматривают их как свой трудо
вой вклад в успешное выполне
ние завершающего года пятилет
ки. 

Отвечая на недавнее постанов
ление ЦК КПСС «О социалистиче
ском соревновании за достойную 
встречу ХХУ съезда КПСС», кол
лектив института рассмотрел воз
можности и принял повышенные 
социалистические обязательства. 
Гидротехники обязались досрочно 
выполнить исследования основно
го варианта водоприемника водо
проводящего тракта Саяно-Шу
шенской ГЭС (кафедра ИВЭ). Эле
ктрики приняли обязательство 
для Саяно-Шушенской ГЭС допол
нительно исследовать электромаг
нитные усилия в ошиновке рас-
предустройства 500 кВ, а также 
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тСОВОМ ОБЪЕКТИВНОЙ ОЦЕНКИ 
. ИНТЕРВЬЮ 

Корр. Как известно, в этом го
ду все прогрессивное человечест
во, выполняя программу мира, 
принятую на XXIV съезде КПСС, 
отмечает максимум международ
ной "активности. Ярким свиде
тельством выполнения этой про
граммы является выступление 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
Совещании по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, ито
ги этого совещания. Идя 
навстречу ХХУ съезду, наша пар
тия всячески способствует усиле
нию мирной -м ел; ду народной поли
тики мира: совместный полет кос
мических кораблей «Союз» — 
«Аполлон», международный год 
женщины, всесоюзный съезд эко
логов и ботаников в Ленпнграде, 
международный кинофестиваль в 
Москве и многие другие полити
ческие мероприятия. Именно в 
такой атмосфере под лозунгами 
«ХХУ съезду партии ~ трудовые 
подарки» и работали наши интерг 
отряды ЛПИ в Ставропольском 
крае. Как, на ваш взгляд, про-

Оговорнмся сразу, мы взяли это 
интервью у члена бюро Ленин
градского областного штаба сту
денческих отрядов, секретаря ко
митета ВЛНСМ нашего комитета 
В.. Спиридонова сразу же после 
его возвращения нз инспектор
ской поездки в Ставропольский 

ходила зта раоота в интеротря
дах? 

СПИРИДОНОВ. На мой взгляд, 
работа была организована очень 
хорошо. Чтобы не быть голослов
ным, сошлюсь на некоторые ре
зультаты. Еульминационпым мо
ментом вч̂ ей работы отрядов явил
ся фестиваль интернациональных 
отрядов, который состоялся в Ста
врополе 10 августа. Фестиваль 
имел широкую, разнообразную 
программу. Большое впечатление 
произвела торжественная линей
ка, па которой коллективы отря
дов отдавали рапорты о выполне
нии своих задач. Надолго запом
нится'' бойцам_ и финал спартакиа
ды «Интер-75», на котором поли
техники заняли высшие места на 
пьедестале почета: во встречах по 
футболу сборная отряда «Друж
ба» заняла первое место, а 
команда О'Тряда «Монолит» ™ 
второе. 

край, когда интвротряд, состав
ленный на базе ЛПИ, ещг напря
женно работал, посвятив" свой 

труд предстоящему ХХУ съезду 
КПСС. Вот почему материал этот 
не потерял актуальности и до сих 
пор. 

Особое место на фестивале за
нял конкурс агитбригад, па луч
ший политический плакат и ис
полненпе политической песни. На 
этой важнейшей части програм
мы фестиваля наши политехники 
также заняли достойные места: 
агитбригада отряда «Монолнт-7.5» 
заняла первое место, такое же 
занял отряд «Союз-75» за луч
шее исполнение и подбор репер
туара в конкурс политической пе
сни. 

Таковы.результаты. Это гово
рит о ВЫСОКО!! идейной подготов
ке и политической убежденности 
наших отрядов, об отличных 
культурных данных и спортивных 
политехников и многом другом. 
Кроме того, на успех дела повли
яла и сама работа. 

Норр, Как можно прокоммепти-

(Окончание нз 2-й стр.) 

подготовить установку для испы
таний воздушных выключателей 
500 кВ ка коммутационную спо
собность. Кафедра гидромашнн 
(энергомашиностроительный фа

культет) досрочно закончит кави-
тационные и зрозионные испы
тания рабочего колеса гидротур
бины для Саяно - Шушенской 
ГЗС. 

Существенную помощь Ижор
скому заводу в развитии производ
ственной базы длл создания 
оборудования атомной энергетики 
окажут четыре факультета инс
титута — механико-машиностро
ительный, физике - металлургиче
ский, физико - механический, 
гидротехнический и ОКБТК — в 
основном в направлении усовер
шенствования технологии произ
водства и контроля качества про

дукции. 
Учеными гидротехнического и 

физико - механического факуль
тетов будет выполнен ряд работ в 
помощь строительству БАМ. 

Инженерно . экономический 
факультет принял обязательство 
по разработке и внедрению авто
матизированной системы учета 
производства мартеновского цеха 
а объединении «Кировский за
вод». 

Нет сомнения, что коллектив 
института успешно выполнит при
нятые обязательства и тем самый 
внесет весомый вклад в решение 
грандиозных задач создания мате
риально - технической базы ком
мунизма и достойно встретит 
ХХУ съезд КПСС. 

Г. АЛЕКСАНДРОВ. 
профессор 

Первокурсник» встают на комсомольский учет ЛПИ. 

Визит председателя 

Совета 
Министров 

М. С. Соломенцева 

.26 июня 1975 года Леиииград
ский ордена Лепина политехниче
ский институт посетил выпуск-

пш; ЛПИ 1940 года кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС пред
седатель Совета Министров 
РСФСР Михаил Сергеевич Соло-
менцев. Его сопровождали замес
титель нредсе,дателя Совета Ми
нистров РСФСР Б. И. Кочемасов, 
министр высшего и среднего спе
циального образования РСФСР 
И. Ф. Образцов, первый секре
тарь Ленинградского горкома 
КПСС Б. И. Аристов, председа
тель Ленинградс!;ого городского 
Совета ^депутатов трудящихся 
В.. И. Казаков, а также другие 
ответственные работники Минву
за РСФСР, Городского и Област
ного комитетов КПСС. 

М. С. Со.чоменцева встретили 
руководители института: ректор 
профессор К. П. Селезнев, секре
тарь партийного комитета Л. А. 
Пушкарев и другие. В зале за
седаний состоялась встреча вы
сокого гостя с ру|;оводителямн 
института, членами партийпого 
комитета, л также с руководите
лями ряда подразделений. 

Поприветствовав дорогих го
стей, с докладом выступил рек
тор института профессор К. П. 
Селезнев. Кратко он охарактери
зовал деяте/]ьиость ипститута за 
последние два года по выполне
нию постаповле!!ия ЦК КПСС по 
отчету парткома ЛП11 им. М. И. 
Калинина. Осветил вопросы со
вершенствования учебно-воспита
тельной, методической и научио-
иссле.довательской работы, кад
ровой политики, показал, что кол
лектив института за последние 
годы проделал значительную ра
боту _ ио выполнению решений 
ЦК КПСС о развитии высшей 
школы и об улучшении качества 
подготовки сне[1иалистов. 

Большой интерес у М. С. Со-
ломенцева и присутствующих гос
тей вызвала работа коллектива 
института по разработке принци
пов подготовки спснналистов нш-
рокого профиля и эксперимент
альных учебных • планов, реали
зующих этн принципы, работа со 
сл^чиателями подготовительного 
отделения, индивидуальная рабо
та *с выпусь-ннками подготови
тельного отделения и пронзводсг-

в 
вснни!,'амн (дополнительные за

пятия, индивидуальные консуль
тации и т. п.), что позволило 
увеличить долю рабочих и кол
хозников среди студентов. Об 
зтом факте, а также о повыше
нии средней успеваемостн сту
дентов-производственников М. С. 
Соло?[енцев отозвался с удовлет
ворением, он одобрил работу ин
ститута в зтом наиравлении. 

С живым участием председа
тель Совета Министров РСФСР и 
гости выслушали сооГ>щения 
К. П. Селезнева о работе по ор
ганизации приема на I курс, 6 
переоснащеннн общенаучных и 
оГгщетехннческпх кафедр, о созда
нии классов вычислительной тех
ники, . о повышении академиче
ской и пбв1ественпоГ[ активности 
студентов,, о подборе, росте и 
воснитании недагогичс(;!сих и на
учный кадров, о подготовке кад
ров для зарубежных стран и ас
пирантов- для вузов Сибири и 
Дальнего Востока, о переподго
товке преподавателей и инжене
ров. 

Знакомя гостей с научно-иссле
довательской работой вуза, К. П. 
Селезнев отметил, что в ноолед-
пие годы в институте паука раз
вивается по двум основным на-
нравлениям: посредством комп
лексных Д11гопоров с крупными 
промышленными предприятиями и 
(I объединеипямп («Электросила», 
Кировский и Череповецкий за
воды и т. п.) и программно-це
левых работ (охрана окружаю
щей среды, атомная энергетика, 
роботы и т. п.). Интерес уМ. С. 
Соломбнцева вызвали оаботы ин
ститута по Саяно-Шушенской 
Г9С и робота1Ч. 

В частностп. председатель 
Совмина РСФСР интересовался 
возможностью замены тяжелого 
физического труда использовани
ем роботов. При обсуждении ра
бот ЛПП по проблеме роботов .ми
нистр высшего и среднего спе
циального образования РСФСР 
П. Ф. Образцов отметил большой 
вклад ннстит>'та в решение этой 
задачп, заявив, что в ЛПИ впер
вые была сделана к;1ассифш;лцня 
роботов и институт в настоящее 
время признан головной организа
нней по атой проблеме. 

(Окончание на 2-й стр.) 
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спошом овьЕктной 
ОЦЕНКИ 
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ровать работу наших отрядов? 
Как у них шли дела с выполне-
инем производственного плана? 

СПИРИДОНОВ. Из всех отря
дов, работу которых мне приш
лось наблюдать, по моему мне
нию, лучшим являлся «Монолит». 
То, что, он явился победителем на 
-спартакиаде, на конкурсе полити
ческой песни и показал себя с 
лучшей стороны в работе, я счи
таю, не случайно. Командир отря
да Ф. ПК'йман и комиссар Л. 
Улицкая так скоординировали 
свою работу и организовали дея
тельность коллект!1ва. что зто 
привело к наивысшим показате
лям. Ребята работали на строи
тельстве школы в Ессентуках. По
сле плодотворного трудового дня 
у •бойцов находилось время для 
оформления ""отрядного лагспя. И, 
надо сказать.. бойцы не пожале
ли нн времени, ни сил —лагерь 

был прекрасно оформлен. 
Отличных результатов в произ

водственной деятельности добился 
интеротряд «Союз-75». Бойцы 
этого отряда под руководством ко
мандира В. Волынкииа и комис
сара А. Ыагилата работали на 
строительстве теплотрассы в Кис
ловодске. Скажу только одно: 8 
августа отряд выполнил всю 
двухмесячную ироизводственную 
программу. Вряд ли здесь нужны 
подробности, о них, я полагаю, 

расскажет сам командир в после
дующих номерах «Политехника». 

Вообще л;е за первый месяц 
б'йцы ЗССО «Интер» освоили 
550 тысяч рублей капиталовло
жений. 

Корр. Сколько ииостранных 
студентов работало в «Питер» 
ЛПИ? 

СПИРИДОНОВ, в отря.дахЛШ1 
трудилось около 80 человек из 
р;;знььч стран мира. Совместная 
работа в ннтеротряде стала прек
расной школой содружества и со
лидарности между представителя
ми этих стран. 

Беседу вел М. Ельцин 

В спортивном лагере ЛПИ. 

Помогли учеиые-

политекники 
На имя ректора ЛПИ К. П. Се

лезнева пришло письмо начальни
ка Ленметронроекта тов. Медейко. 
В ном говорится, что коллективу 
строителей и проектировщиков 
Ленинградского метрополитена в 
1974—1975 годах потребовалось 
оперативно решить ряд научно-
технических вопросов, связанных 
с необходимостью ликвидировать 
последствия прорыва плывуна в 
перегонные тоннели на подходе к 
станции «Площадь Мулсества». 

Сложность и срочность реше
ния этпх вопросов обусловили не
обходимость соответствующих кон
сультаций ученых и специалис
тов многих областей науки и тех
ники. 

В связи с этим Ленметропроект 
с особым удовлетворением и бла
годарностью отмечает отзывчи
вость и активное участие вашего 
института в оказании нам научно-
технической помоягн в- решении 
этой сложной задачи метрострое

ния. 
Большая и своевременная рабо

та, выполненная в процессе изу
чения проблемы кафедрами гидро
технических сооружений, органи
зации и экономики гидротехничес
кого строительства, подземных со
оружений, основани11 и фундамен
тов, строительной механики и тео
рии упругости, личное участие ру
ководителей этих кафедр засту
женных строителей РСФСР про
фессоров А. Л. Можевнтинова « 
Г. А. Радченко, профессора д.т. 
н. П. Л. Иванова, профессора док
тора физпко - математических на
ук Л. А. Розина в заседаниях 
технических советов Ленметрост
роя и Леиметпопроекта, научно-
технический анализ и рекоменда
ции в значительной степени ено-
собствовали ликвндацпи носледст-
вий прорыва и успешному нро-
долясению проходки тоннелей на 
перегоне «Лесная» — «Площадь 
Мужества». •-, 

ВИЗИТ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА МИНИСТРОВ РСФСР 1^. С. СОЛОМЕНЦЕВА В ЛПИ 
(Окончание. На'1ало на 1-н стр.) 

Говоря о развитии материаль
но-технической базы, ректор по
благодарил М. С. Соломенцева за 
постоянную заботу о развитии 
вуза н сказал, что благодаря по
мощи Совмина РСФСР, а также 
Минвуза РСФСР в институте в 
течение десятой пятилетки наме
чено построить один учебный 
корпус, три общежития, два жи
лых дома, экснернментальную 
мастерскую, базы отдыха на Чер
ном море и Карельском перешей
ке, К. П. Селезнев передал пред
седателю Совмина РСФСР прось
бу студентов о необходимости 
проектирования в X пятилетке 
Дворца культуры длл студентов 
и его строительства в XI пяти
летке... 

В заключение доклада ректор 
ЛПИ заверил руководителей в 
том, что коллектив института 
встретит ХХУ съезд КПСС новы
ми успехами в труде и науке. 

М. С. Соломенцев задал ряд 
вопросов по докладу, касающихся 
быта студентов. Он интересо
вался всей жизнью института, 
учебной, научной, общественной 
работой, состоянием оборудования 
и экспериментальной базы. 

После окончания беседы • го

стям оыли вручены проспекты и 
другие памятные материалы о 
ЛПИ им. М. И. Калинина. Миха
илу Сергеевичу был вручен па
мятный подарок — макет рукн 
робота-манипулятора. . 

Затем М. С. Соломенцев и со
провождающие его лица напра
вились к пампт1П1ку погибшим 
политехн1п;ам. М. С. Соломенцев 
и Б. И. Аристов возложили бу
кеты алых гвоздик и пионов к 
подножию памятника. После ми
нуты мо;[чаии!1 председатель Сов
мина РСФСР и сопровождающие 
его лица панравилнсь к • главно
му зданию. Первое, что они по
сетили, — зто комната боевой 
славы. Осмотрев представленные 
экспонаты, Михапл Сергеевич 
сказал, что политехники сделали 
большое и хорошее дело. 

В книге отзывов он записал: 
«Самым сердечным образом при
ветствую ветеранов Великой Оте
чествеииой войны, сотрудников и 
студентов Ленинградского ордена 
Ленина политехнического ипсти
тута им. М. И. Калинина. Желаю 
всему коллективу больших успе
хов в учении, освоении совре
менных достижений нау1;н, сме
лых научных поисков, в воспи
тании идейно закаленных, бес

предельно преданных своей соци
алистической Родине, великому 
делу коммунизма. М. Соломенцев». 

Проходя ми.мо помещений, где 
располагается приемная комис
сия, М. С. Соломенцев поинтере
совался организанней ее работы 
и распределением заявлений аби
туриентов но факультетам.. 

Далее гостям была показана 
модернизированная лаборатория 
обн;ей физики. Здесь М. С. Соло-
М!'пцсв поинтересовался уровнем 
оборудования лаборатории по 
сравнению г зару5е;кньш. Полу
чив ответ- что оборудование 
лабораторпи по г̂ногпм характе
ристикам превышает лучшие^ за
рубежные образны, он одобрил 
работу коллектива ппститута и 
отметил важность использования 
современного оборудоваиия для 
подготовки специалистов. 

Затем Михаил Сергеевич и со-
прово-.кдающпе его лпца направи
лись в кабинет общественных на
ук. Там завязалась о:кивленная 
беседа меж.ду М. С. Соломснце-
вым и участниками встречи. В 
ходе беседы зашла речь о состо
янии помещриип института. 
М. С. Сололгепцев высоко оиеинл 
раооту кабинета общественных 
наук института и рекомендовал 

шнро1;о использовать такой опыт 
в других учебных заведениях. 

По окончании беседы М. С. Со
ломенцев дал положительную 
оценку деятельности института. 
В частности, он отметил, что По
литехнический институт • хорошо 
знают не только в СССР, но и за 
рубел;ом. «Специалисты, которые 
выходят из стен ипститута, — 
сказал он, — очень высоко це
нятся па всех промышленных 
предприятиях нашей страпы, где 
мне приходилось бывать по роду 
своей работы. Хочу пожелать кол
лективу института строить свою 
работу так, чтобы каждое поко
ление политехников еще более 

приумножало славу Политехниче
ского института». 

В заключение оп пожелал кол
лективу института воспитывать 
питомцев активными борцами за 
коммунизм, чтобы они высоко и 
достойно несли знамя Коммуни
стической партии. 

Михапл Сергеевич тепло по
прощался со всеми присутствую
щими и вскоре отбыл из инсти
тута. 

На всех сотрудников институ
та, сопровоясдавших М. С, Соло
менцева, произвели глубокое впе
чатление его простота, человеч
ность и глубокое знанпе и пони
мание вопросов жизни высшей 
школы. 

моим МЛАДШИМ 
ДРУЗЬЯМ 

знаний. 
Правда, у меня, в ту пору пер

вокурсника, о сельскохозяйствен
ных работах сложилось неплохое 
впечатление. Именно там, на по
лях Леиобластн, мы попали в не
обычную обстановку — трудно
сти сблизили нас, снлогпли. й 
мы пришли в аудитории уже хо
рошо зная друг друга. И те, кто 
не спасовал перед невзгодами, и 
те, кто в первые дни оказался 
неириспособлснным к ним — 
все постарались прийти к одному 
знаменателю: слабые подтяну
лись, а сил1Л1ые — помогли сла
бым. Коллектив приступил к уче
бе не стихийно, а со с'{рем.лени-' 
ем к взаимопомощи и дружбе. И 
вот вам в этом году предстоит 
преодолеть известную разобщен
ность и быстрее поближе узнать 
Друг друга, с тем чтобы каждый 
не только хорошо учился сам, но 
и стремился к тому, чтобы не 
отставали в учебе товарищи, что
бы успешно занималась вся груп
па. 

В. ЕФИМОВ, 
студент 1И курса знергома
шиностроительного факуль
тета 

Минута молчания у памятника погибшим по
литехникам. Слева направо: председатель Ле
нинградского городского исполнительного комите
та депутатов трудящихся В. И. Казаков, секре
тарь партийного комитета ЛПИ В. А. Пушкарев, 
ректор ЛПИ доктор технических наук профессор 
К. П. Селезнев, министр высшего и среднего спе

циального образования РСФСР И. Ф. Образцов, 
заместитель 'Председателя Совета Миннегров 
РСФСР В. И. Кочемасов, председатель Совета 
Министров РСФСР М. С. Соломенцев, первый 
секретарь Ленинградского горкома КПСС 
Б, И. Аристов, 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 

Всего несколько дпей отделяет 
нас от того момента, когда па 
досках приемной комнссип выве
сили списки зачисленных на пер
вый курс ЛПИ, и вы, Т1;иррешние 
первокурсники, с радостью обна
ружили свою фамилию в этих 
списках. 

Это был поистине волнующий 
момент, не правда лн? 

Сбылась ваша мечта, вы стали 
студентом Политехнического ин
ститута им. М. И. Калинина. 

Я тоя;е хорошо помню этот мо
мепт. Это как раз один нз тех 
эпизодов, которые запоминаются 
человеку на всю жизнь, Я пом
ню, как дал себе слово быть до
стойным звания студента ЛПИ, г, 
честью проносить его и через 
учебные семестры и через строй
ки пятилетки. 

В этом году, первом за многие 
годы, вы освоболгдены от работы 
на нолях подшефных совхозов 
Ленинградской области. Вместо 
вас работать поедут студенты 
третьего курса. Первокурсники 
будут спокойно учиться. 

Мой вам совет. Не теряйте ни 
минуты драгоценного времени. С 
первых дней включаетесь в учеб
ный процесс таким образом, что
бы за сентябрь овладеть основами 

* и 

Мне хотелось бы продолжить 
мысль, изложенную студентом 
III курса Владимиром Ефимо
вым, — о преимуществе студен
тов первого курса приема 1975 
года, которым предоставлена пре
красная возможность с первых 
дней приступить к плодотворной 
учебе. 

По атому поводу мне хотелось 
бы дать нынешним первокурснн» 
кам несколько добрых советов и 
напутствий. 

Я не буду говорить о том, что 
все должны прилежно йанимать-
ся, стремиться впитать в себя 
максимум знаний, аккуратно по* 

.(Окончание на 3-й стр.) 



ПОЛИТЕХММК 

СТУЛЕН-
ЧЕСКИЕ 

СТР0ИТЕЛЬНЬ1Е 
О Т Р Я Л Ь ! 

Комсомольцы всей страны, 
юноши и девушки работают сей
час по-стахановски, по-комму
нистически, расширяют соцсо-
ревлование, борются за право 
подписать почетный рапорт ХХУ 
съезду КПСС. Достойный вклад 
вносят студенты в зеленых «це
линках». Только Ленинградский 
объединенный студенческий 

строительный отряд освоил за 
8Т0 трудовое лето свыше 45 мил
лионов рублей. Весомую лепту 
внесли и политехники: они ос
воили за третий трудовой се
местр около четырех миллионов 
рублей. 

Вот ул:е три месяца улицы, 
вокзалы, аэропорты перепол
нены юношами и девушками в 
зеленой форме студенческих 
строптельных отрядов. Кажется, 
совсем недавно бойцы спорили о 
том, чтобы каждый линейный от
ряд имел свой конкретный уча
сток, чтобы государственные за
казчики доверительней относи
лись к студентам-строителям... 
Было много проблем. И вот сей
час одни отошли на заднпм план, 
другие, наоборот, заслонили со
бой прежние... Третий трудовой 
семестр подоп^ел к финишу, от
ряды возвращаются домой. 

В этот день к перрону Мос
ковского вокзала подошел экс
пресс Грозный — Ленипград, 
который привез 250 бойцов зо
нального студенческого интерна
ционального строптельпого от-

Обязательства выполнены! 
ряда. Прибыли шесть отрядов, 
состоящие пз студентов-политех
ников: «Монолит», «Союз-75», 
«Дружба», «Виктория», «Моно-
лит-75», «Салют». 

• — Наши бо1щы, — говорит 
начальник штаба Ставропольско
го ЗСО В. Чуйкин, — трудились 
на самых различных объектах: 
от рытья траншей до возведенпя 

дольфа Шмидта и Андрсаса Ун-
гера... 

~ Отряды, равняйсь! Смир
но! — командует начальник 
НЕтаба Ставропольского ЗСО В. 
Чуйкин. 

Перед выстроившимися в ли
нейку бойцами стоят комиссар 
Ленинградского объодкнонного 
студенческого строительного от-

современных строительных соо- ряда Е. Корпеев и секретарь ко-
рулсений. Отряд нптернациональ-
НЫ11, он объединял молодежь из 
ЗС* стран. Нашими лозунгами в 
труде были: «ХХУ съезду 
КПСС — трудовые рекорды», 
«Пятилетке - - победный финиш", 
«В труде н в учебе — равне
ние на подвиг героев!». Ме:кду 
отрядами кипело соцсоревнова-
нпе, сепчас подводятся оконча
тельные итоги. Мы освоили стро-. 
нтельных средств на сумму около 
миллиона рублей. 

На перроне — волнующее 
оживление: короткие диалоги 
приехавших с встречаючтми, 
песни, ШУТКИ, смех... В. Влохи-
на (гр. 312/2) и .С. Голубев 
(гр. 312/1). которые пришли 
встречать героев дня почти за 
час до нрчбытня поезда, нако-
нен.-то беседуют со своими 
друзьями. Боен отряда В. Кула
нов никак не может расстаться 
со своей гитарой: рассказывает 
о том, ка!; за нес1гями и веселыми 
разгпворпми незаметно пролртела 
дорога. Знаменосец отряда «Мо
нолит» С. Малютин вспоминает 
своих друзей по работе кубин
цев Серрппо Лндес Гонсалеса и 
Лптонио Паррероеа, немцев Ру-

митета ВЛКСМ ЛПИ В. Спиридо
нов. 

— Дорогие друзья! — обра-
я^ается к бойцам Е. Корнеев. — 
Вот и закопчел третий трудовой 
семестр. От имени Областного и 
Городского комитетов ВЛКСМ 

поздравляю вас с успешным 
окопчангем летних работ. Уве-
реп, что интернациональный от
ряд — это наша гордость. НСс-
лаю вам от всей души успехов 
в учебе и о5ществе[1ной работе 
в родном институте! 

Митинг закончен под дружное 
студенческое «Ура!». Ребята раз
бирают свои вещи и отправля
ются с вокзала на метро, авто
бусы, троллейбусы, трамваи... 
После двухмесячной разлуки с 
Ленинградом так приятно встре
титься с родителями, с друзья
ми... 

В. СЕРГЕЕВ 

Ннтеротряд ЛПИ на Московском вокзале. Фото Ю. Андреева 

Ш1т11П1ци111111ннш1НШ11ии11т11Ш1111111Ш11в11шн1П1|1Ш11111111Ш1111и111Ш111ниш11Н1111111111Ш111ш^^^ 
Закончилась большая работа по 

приему студентов на 1 курс на
шего института. В ряды студен
тов-политехников зачислено 2650 
человек, на 35 больше, чем в 
прошлом году. 

Подготовка к новому приему 
была начата в октябре 1974 года, 
когда был составлен и утзер;кден 
«План мероприятий по по.дготовке 
к организации приема студентов в 
1975 году». Вопросы подгоговки 
к новому приему обсуясдались на 
деканских совещаниях, ежеме
сячных заседаниях секретариата 
приемной комиссии, а также на 
заседаниях выпускающих кафедр 
всех факультетов. Это позволило 
более широко привлечь прено
давателей и научных сотру.дни-
ков кафедр к тюведению апгга-
циогшо-разъяснительнои работы. 

В целях усиления агитацион
но-массовой работы в январе 
1975 года была образована ко
миссия по шефской работе в 
шко.1ах Калининского 
гварде1(ского районов 
нинграда. К шефской 
школах привлекались 
цированные 
федр высшей 

открытых дверей» в зимние и ве
сенние каникулы школьников, на 
которых присутствовало около 
1400 человек. Кроме того, в ап
реле дополшггельио проведены 
факультетские «Дни открытых 
дверей», в которых приняло уча-
стте 9С00 человек. 

Важную роль в привлечении в 
институт рабочей и се.гьской мо-

31 

и Красно-
города Ле-
рабпте в 

квалнфн-
проподавателл ка-
математи!;и, физи

ки и ряда выпускающих кафедр 
факультетов, а также студенче
ский актпв. В школах проводи
лись лекции на различные науч
ные темы, беседы о специа.1ьно-
стях фа1;ультстов, олимпиады но 
математике и физике. В отдель
ных школах организованы тема-
т!1ческпе кружки для старше
классников, проводились экскур-
гип в лаборатории института и 
другие мероприятия. 

Активное участие в агитацион
ной работе приняли студенты, 
члены общественной приемной ко
миссии. Опи проводили беседы с 
учащимися выпускных классов 
городских школ, олимпиады по ма
тематике и фпзике. К началу 
приема документов на каждом 
факультете выпущены стенгазе
ты «Абитурионт-75». 

Как и в прошлые годы, были 
проведены два ннстпт^^тскпx «Дня 

ИТОГИ 
нового 
ПРИЕМА 

лодед;и сыграло подготовительное 
отде.юние, а также очные и заоч
ные по.дгоговительные 1;урсь(. При 
нлапе приема на подготовительное 
отделение 400 человек было по
дано 573 заявления. В конце 
ученного года, в июле, проводи
лись выпускные экзамены, к ко
торым было допущено 342 чело
века. После успешной сдачи вы
пускных :-)кзаменов зачислено _на 
I курс 304 человека (па 54 
больше, чем в прошлом году). 
Выпускники подготовительного 
отделения — это производствен
ники, демобилизованные из Со
ветской Армии. Иа подготовитель
ных курсах с различными срока
ми и формами обучения за!Н!ма-
лоеь 10 182 человека (на 758 
больше, чем в прошлом году). 
Особой популярностью, как и 
раньше, пользуются июльские 
месячные подготовительные кур
сы, на которых занималось 3105 
человек (на 692 больше, чем в 
1974 году). Из числа занимав
шихся на подготовительных кур
сах в нашем институте подали за
явления 3734 человека (т. е. 36,7 
процента от обгцего числа слуша
телей курсов). 

Приемная комиссия четкой ор
ганизованно провела прием н 

оформление документов. На 1 ав
густа на дневпую форму обучения 
было принято 5351 заявление (в 
1974 году — 5201). Несмотря 
на увеличение плана приема, кон
курс по числу заявлений на одно 
.место составил 2,02 (по сравне
нию с 2,00 в 1974 году). Как 
и в прошлые годы, наибольший 
конк'урс на инжеиерно-экопомн- \ 
ческом факультете — 3.10. По 
сравнению с 1974 годом увели-. 
чплся конкурс на электромехани
ческом, механико-машинострои-! 
'1е."[ьном, физико-механическом и 
физико-металлургическом факуль-1 
тетах. 

52,5 процента от общего чие-! 
ла подавших заявления о приеме 
в институт являются рабочими и 
колхозниками, членами семей ра
бочих п колхозников, демобилизп-: 
ВАННЫМИ из Советской Армии (в 
1974 году также 52,5 процента). 
707 человек (или 13,20) имеют! 
стал: производственной работы два 
года и более. 

Отмечается повышение качест-1 
ва подготовки абитуриентов. 85.1 
процента подавших заявления! 
имеют средний балл 4 и выше (в 
1971 году — 82 процента). ()т 
награжденных по окончании! 
средней школы золотой медалью 
и оь'ончнвших техникум или сред
нее ПТУ с дипломом с от.'!ичием 
принято 173 заявления (в про
шлом голу — 146). 

Экзаменационная комиссия чет-! 
ко и слазсенно провела вступи
тельные экзамены на всех фа
культетах. 58,8 процента от об
щего числа допущенных к всту
пительным экзаменам успешно 1 
сдали все экзамены. Из 173 меда-
лиг-тов, отличников техникумов и 
СИТУ. 108 человек сдали экзамен 
по (Физике на «отлично». 

Для первокурсников — вче-| 
рашних абитуриентов — позади 
дни большой, напряженной рабо-| 
ты. Волнения на акзаменах, ожп-1 
дание результатов конкурса — 
позади. 

Е. ЕФРЕ1И0В. 
ответственный секретарь 

приемной комиссии 

МОИМ МЛАДШИМ 

ДРУЗЬЯМ 
(Окончание. Начало на 2-й стр.) 

сещать все лекции, старательно 
консектировать их, — это само 
собой разумеющиеся действия. 
Скажу о том, какие трудности 
ждут первокурсника и как .мы их 
в свое время преодолевали. 

Самое сложное — преодолеть 
барьер мелсду средней школой н 
вузом. Проблема не только в тре
бованиях. Главное ~- научиться 
мыслить самостоятельно. В вузе 
никто, в отличие от средней шко
лы, не будет вас заставлять 
учиться. Учебный процесс в вузе 
построен на высоком самосозна
нии студента, умении работать 
самостоятельно, и вот это, оказы
вается, самое сложное. Относи
тельная «академическая свобо
да», с которой вы столкнулись в 
первые дни, рассчитана не на то, 
чтобы с лекции сбежать в кино 
(у некоторых несознательных 
студентов и так бывает), а па то, 
что студент научится рациональ
но распре.делить свое рабочее 
время, что он сам сможет строить 
свой учебный график с наиболь
шей пользой для своей учебы. 

С первых же дней р вашей 
группе будет куратор. Но и он не 
будет вас заставлять учиться, как 
это делали учителя в школе, тре
буя обязательного выполнения до
машних за.даннй, следя за тем, 
чтобы вы хорошо учились, 
и т. д. Куратор обязан дать вам 
методику самостоятельной рабо
ты, помочь вам в организацион
ных вопросах, в становлеинн кол
лектива. И именно, в этом роль 
кураторов в этом году значитель
но возрастает. Ведь куратору 
предстоит в кратчаЙ1ние сроки 
узнать бывших школьников, 
сдружить их, сделать из группы 
сплоченный коллектив, способ
ный активно бороться за высо
кую успеваемость группы в соц
соревновании. Ему предстоит 

серьезная раоота перед выоором 
треугольника. От того, насколько 
серьезно ребята отнесутся к вы
бору комсорга, профорга — лю
дей инициативных, с деловыми 
качествами, — от этого в конеч
ном итоге будет зависеть акаде
мическая усневаемость всей груп
пы на факультете. Создание зто
го ядра группы •— одна из глав
ных трудностей для первокурсни
ков, и я желаю ребятам успехов 
в решении этого сложно1'0 вопро
са. 

И еще об одном. 

О том, что привело некоторых 
первокурсников к оэчислснню. 
Мне даже сейчас больно вспоми
нать своих , товарищей, которые 
потратили столько вр1:мени, сил 
и труда, чтобы поступить в вуз, 
а потом в результате, я не боюсь 
этого слова, своей пеор1анизопан-
ности быЛн отчислены за акаде
мическую неуспеваемость. Пет, не 
подумайте, что они попали в ин
ститут случайно. У пих был вы
сокий проходной балл, до и вооб
ще они могли бы сейчас заканчи
вать вместе со мною наиг инсти
тут, если бы... если бы, не пошли 
по такому пути «взаимопомопш», 
Как списывание. Невозможно ре
шить задачу по высшей матема
тике, не поняв и не усвоив оче
редных функциональных зависи
мостей в ней. Короче говоря, та
кого рода «взаимономошь», еще 
никогда не приводила к положи
тельным результатам. 

К. САЛТЫКОВ, 
студент V курса механике-
кашиностроительного фа
нультета, ответственный 
ОПК 



ПОЛИТЕХНИК 

ЗАВЕРШЕН новый прием 
студеЕ1Т0В в иашем инсти

туте. Для каждого нз них по
ступление — огромная радость, 
открывающая интересную стра
ницу в нх биографии. Естест
венно, радостью обычно хочет
ся поделиться с друзьями. Се
годня мы публикуем подборку 
материалов о впечатлениях о 
вузе и вступительных экааме-
нах, о планах иа будущее. 

НАСТРОЕНИЕ? 

ОТЛИЧНОЕ! 

Б У Д У Г И Д Р О Т Е Х Н И К О М ! 
Зачитаны списки зачисленных школу и надеялся на большее). 

на первый курс гидротехническо- На устной математике поразило 
го факультета. Верится .и не ве- меня очень серьезное и требова-
рптся: я студент ЛПЙ, одного пз тельное отношение к абптуриен-
круппейшпх вузов нашей страны, там. Экзаменаторы старались оп-
Я все еще волнуюсь. Ведь те- ределить не только обладает ли 
перь действительно смогу стать поступающий определенной сум-
гидротехпиком. мой знаннй, но и умеет ли он 

О гидротехнике я впервые мыслить, понимает ли предмет, 
серьезно задумался полгода назад. Та же атмосфера запнтересован-
И вот почему: меня давно инте- ности и припципиальпости была 
ресовалн проблемы экологии и я на экзамене по физике. Темы же 
знал, что ДИИ — головной в на сочиненин прямо-таки порази-
этой области. И вот после нового ли: столь содерлеательны и инте-
года мне стало известно, что на ресны были — только пиши! 
ГТФ (кафедра гидромелиорации) И вот экзамены закопчены. Не-

С первого класса я учился созданы группы, призванные сколько дней ожидания ~ и на-
добросовестно. Поэтому школьная всерьез заниматься охраной при- конец узнаю: победа! Теперь впе-
учеба НС была для меня трудной, роды, разумным иснользовапием реди шесть лет учебы в инсти-
В свободное время я занимался се ресурсов. туте, а потом—настоящая взрос-
спортом. Интересовало меня все: Полгода насыщенной жизни в лая жизнь. Что будет после ин-
и приключения, н природа, и в десятом классе, жаркий июль ститута, я не знаю, но надеюсь, 
особенностн техника. подготовительных курсов — и что смогу работать в области 

Радио я начал увлекаться, ко- вот наконец экзамены... охраны окружаюнЕей среды, жиз-
гда у нас появился транзистор- Письменная математика... Все непно важной для людей всего 
ный приемник. Но так как я за- хорошо, что-хорошо кончается, мира. 
нимался спорто^г, времени оста- Экзамен кончился удовлетвори- С. ТРЕГЕР, 
валось очень мало. Тогда и соз- тельно (я кончал математическую гр. 113/1 
рело решение стать радиоинжене
ром. В школе я ста{»ался учиться 
хорошо не столько из-за «балла», 
сколько из интереса. 

В Ленинграде много институ- ^ Р^Да! Неизмеримо рада. Ведь 
тов с радиотехническими специ- "о^У^ила на первый курс .тже-
альностячи но я к и б т л Ноли "ерно-экоиомпчсского факультета. 
те?ниче к й так как он оянн з Знакомство с институтом ..ача- ные вопросы отвечать еще и еще. 
и-.̂ ни аскии, так как он один из лось у меня с шлрокорпуса. Та.м И вот стало известпо, что я 
лучших в нашей стране. 1рудно- впервые позпакомплась с ребята- набрала про.ходыой балл и посту-
сти экзаменов меня не смуща- мн-абйтурпентамн в начале ше- пила па первый курс, Я убежде-
ЛИ, хотя я, как и все. волновал- сти.мссячных курсов. Не скрою, на: поступили достойные, серьез-
СЯ перед каждым. Сдав послед- '̂̂ '•''0 тяжело учиться в десятом ные люди, имеющие цель в жиз-
ний понял что я уже студент классе и посещать" подготовитель- ни, желающие с первых шагов 

С нетерпением ждал расппеде- "' '" ' ''^Р'^"- " ° ^слаипе поступить включиться в научную и общест-
ленчя по спениалыыгтям 1.0ЧПНТ, » »»с™тут. начать серьезно зани- венную жнзнь института, в его 
ляГТл '̂ "̂ • "̂̂ •^ьносгям и очень ^.а^ься наукой было огромно. заботы, радости, успех'и... 
оорадовался, когда узнал, что Перед вступительными экзаме- ^ . 
моя будущая профессия — кван- памп я сильно волновалась: мне *-енчас я готовлюсь к большо-
ТОВая электроника — одна из са- казалось, что п1)сподаиатели бу- '̂У "^"''"- Слушаю рассказы и со-
мых безграничных областей по- ДУ"̂  '̂ зк строго спраи!ивать, бу- ^̂ '̂̂ '*' ^^°"^ товарнщеп. _старщг-
знания природы. Теперь л . на- ^У^ "^Р^бовать че>-о-то такого, на ;^Ре'"воГят"ГкуоГ'1™у?^^^^^^^ 
стпяипяюгк ТП 1'г>пршт-тп тчрйу ''^0 совсршенно не в состоянии Р*"'̂  вводят в курс нпстнтутскоп 
страиваюсь па успешнио учебу . ' пвавтьный ответ Но ^̂ "31Н1. Хочется узнать самой, что 
и_постараюсь не прекращать эа- ?а 1 к з ' м ^ а Г Г о т в е ™ Га во такое студенческ.н труд, что та-

просы, которые задали экзамена
торы. Причем меня останавлива
ли, хотя я могла на поставлен-

ХОЧЕТСЯ УЗНАТЬ 
САМОЙ 

нятии спортом. кое настоящий студент. 

Л. ИЩЕНКО 
А. ГОЛОВИН, 
группа 1916 
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Памяти 
Петра Дмитриевича 

8 июня с, г. после тяжелой непродолжительной болезни 
скончался профессор П. Д. Глебов. Он родился 22 сентября 
1892 года в семье крестьянина, в 1923 году окончил Ле
нинградский политехнический институт и начал свою инже
нерную деятельность на строительстве оросительных систем 
в Голодной степи. 

П. Д. Глебов являлся одним из виднейших специалистов 
в области инженерных мелиорации и гидроизоляции гидро
технических сооружений и одним из старейших и уважае
мых профессоров Ленинградского политехнического института 
им. М. И. Калинина, где он проработал более 50 лет и до 
последних дней вел дипломное проектирование, руководил 
аспирантами. 

Петр Дмитриевич принимал активное участив в проекти
ровании и строительстве гидростанций на Свири, Волге, Ка
не, Днепре, Нарове, Тереке, Чирчиме, Сырдарье, Боз-Суй-
ского и Севанского каскадов, Асуанской плотины на р. Ни-
ло и др., в разработке проектов орошения Голодной и Араз-
даянской степей, Каховского массива, Чирчик-Ангрен-Кглес-
сного района, проектов использования водных ресурсов Днеп
ра, верхней Волги, оэ. Севан, рек Чирчика, Куры и Арак-
сЭг Чу, проекта защиты Ленинграда от наводнений и др. 

Им выполнены фундаментальные исследования в области 
расчета и проектировании горизонтальных и вертикальных 
дренажей. 

П. Д. Глебов первым в СССР начал систематические ис
следования асфальтовых материалов во ВНИИГ им. Б. Е. 
Веденеева, где им была оргакизозака крупнейшая в стране 
лаборатория гидроизоляции. В этой лаборатории под его ру
ководством были разработаны новые виды гидроизоляции; 
литые и штукатурные из асфальтовых армированных листов, 
из горячих и холодных асфальтовых материалов, пропиточные 
изоляции сборных железобетонных конструкций, которые на
ходят сейчас широкое применение в гидротехническом строи
тельстве, проведены большие работы по изучению свойств 
битумов и асфальтов, по разработке методики расчета гид
роизоляций, по созданию противофильтрационных завес, ас
фальтобетонных облицовок на оросительных каналах и т. д, 

П. Д. Глебовым было опубл^^ковано свыше 70 научных 
работ, в том числе учебник «Курс ирригации», монографии 
«Применение битума в гидротехническом строительстве», 
«Изоляция гидротехнических сооружений» и др. 

Петр Дмитриевич на протяжении 40 лет бессменно за
ведовал нафедрой инженерных мелиорации, много лет был 
деканом гидромелиоративного и гидротехннческого факульте
тов. Им постоянно оказывалась большая помощь мелиора
тивному строительству Ленинградсной области. Он постоян
но консультировал мелиоративные организацин области, не
однократно привлекался Обкомом КПСС и Облисполкомом в 
качестве председателя и члена номиссии по обследованию 
мелиоративных систем, был членом комитета Ленгорисполко
ма по фундаментостроению. 

П. Д, Глебов являлся членом ученых советов ЛПИ, 
СевНИИГиМ, ВНИИГ им. Б. Е. Веденеева, техсовета Ленги
проводхоза. 

За большие заслуги в подготовке инженеров-гидротехни
нов Петр Дмитриевич был награжден орденами Ленина и 
«Знак Почета». В 1957 году ему было присвоено почетное 
звание «Заслуженный деятель науни и техники РСФСР», за 
крупные научные исследования он был награжден серебря
ной медалью ВДНХ, премиями имени Б. Е. Веденеева и Г. 0. 
Графтио, многими Почетными грамотами. 

В последнее время П, Д. Глебов являлся профессором-
консультантом нафедры инженерных мелиорации и охраны 
окружающей среды ЛПИ и отдавал свой большой опыт ус
пешному развитию отечественной мелиорации и гидротех
ники. 

Петр Дмитриевич Глебов бып жизнерадостным и добрым 
человеком, очень любил людей, и они любили его. Он щедро 
делился своими знаниями, большим инженерным и жизнен
ным опытом. Его бывшие студенты и аспиранты ныне ус
пешно трудятся в разных районах нашей страны, среди них 
много руководителей крупных строек и проектных органи
заций. Им подготовлено несколько докторов и более 30 кан
дидатов наук. НОЛЛЕКТИВ ГТФ 

Условия ДЛЯ нормальной учебы не созданы Редактор И. А. ЛГБЕДЕВ 

• В Л̂ ! 12 пашей газеты от 8 

апреля с. г. в рейдовом материа

ле по общежнтняч, озаглавлен

ном «Условия для • нормальной 

учебы не созданы», высказыва

лась критика в адрес секторов 

учебной н профессионально-вос-

питатольпон работы студсоветов. 

Как сообщил рс.дакдпи С. Пашев, 

председатель большого студсове

та, матерпалы репда обсуждались 

По машгршлам ШолитехникФ) 

на заседании большого студсове
та 11 апреля, а затем на заседа-. 
НИИ. расширенного ..бюро БСС. 
Жилбытсектору студенческого со-. 
вста 6-м ь-нрпуса было указано 
на необходимость улучп1ить ра
боту учебной комнаты. Председа
телю студсовета 6-ф корпуса 
А. Зотову было предложено 

убрать «лозунг» «Более, помоги-», 
указано на слабый контроль за 
состоянпем учебных компат. 
С. Бондарю, отретсгвснному - от 
БСС, было сделано замечание по 
поводу слабого конгроля за дея
тельностью • сек-торов учебной и 
профрссиоиально - восппт;иель -
ной работы студен'юв. Принято 

ггредложе_ние рейдовой _ бригады 
завести книгу предложений ио 
улучшению условий учебы в об
щежитии и* о контроле, осущест
вляемом БСС эа деятельностью 
студсоветов корпусов. 

.'На заседаниях БСС и расши
ренного бюро БСС были обсужде
ны также предложения по орга
низации учебной и нрофессио-
нально-воспитательной работы, 
которые на страницах газеты 
внесли участники рейда. 
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